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REFERATEKONFERENZ  

Protokoll 

263. Sitzung  

Heidelberg, Dienstag, den 25. Juli 2023 

- öffentlicher Teil - 
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6.1 Arbeitskreise-Reiter der StuRa-Website 
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6.2 Seminar für alle Aktiven in der VS 7 

6.3 Diskussion zur Ersti-Arbeit im 

Wintersemester 9 

6.4 Diskussion zur Teilnehmer*innen Liste 

zu Ersti-Messe 10 

6.5 Diskussion zu den überarbeiteten 
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Verzeichnis der anwesenden Mitglieder: 

 

Referat bzw.  Funktion  

Vorsitz X 

IT-Referat X 

Finanzreferat X 

Referat für Hochschulpolitische Vernetzung X 

Referat für Internationale Studierende - 

Referat für Konstitution und Gremienkoordination - 

Referat für Kultur und Sport X 

Referat für Lehre und Lernen - 

Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit X 

Referat für Politische Bildung - 

QSM-Referat - 

Referat für Soziales X 

Referat für Interne Kommunikation und Vernetzung X 

Studierendenwerksreferat X 

Referat für Verkehr und Kommunales - 

Beratende Mitglieder - 

Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende unbesetzt 

Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende - 

Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen 

Studierenden 
- 

Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende unbesetzt 

Präsidium des StuRa - 

VS-Mitglied im Senat X 

Personalrat - 

Gäste X 
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Beginn des öffentlichen Teils:  

 

1 Zur Tagesordnung 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: 17:41 Uhr 

(Wir sind Beschlussfähig bei der Anwesenheit von 50% der Stimmberechtigten 

Mitglieder) 

Ggf. Änderungsanträge an die Tagesordnung: 

->Die Verdammte FZS Einladung kommt so spät, deswegen bitte die 

Beratungzeit von 5.1 auf eine Lesung verkürzen. ->Antrag auf Verkürzung auf 

eine Lesung. 

->Antrag über Diskussion zur Bahncard  

->Finanzantrag über die Erstattung von drei Bahncards 

 

 

2 Genehmigung von Protokollen 

 

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor: 

 Protokoll vom 11.07.2023 -> Genehmigt 

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder 

vorgebracht werden. 

-> Dienstbeschwerde bei Sonstiges anmerken und mit Hinweis auf Datenschutz 

nur als Anmerkung lassen. 

3 Fragen und Informationen 

 

-> In diesem Top wollen wir Fragen beantworten zu allgemeinen Dingen wie 

IT, Räume, Beschlussführung, Termine oder Abläufe 

 

->Sonntag ist LAK Online-Sitzung, jeder kann sich zuschalten 

->Der Planer wird gedruckt im Moment 

 

Begehung von Treiber, Reinmuth und allen Aktiven des Räumeteams am 

Dienstag 01.08.23 

 

4 Berichte und Informationen  

  

4.1 StuRa 

 

-Das Innenreferat wurde gewählt und ist damit komplett eingerichtet  

Wir begrüßen die neuen Mitglieder Bela und Carolin in der Referatekonferenz! 
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Mail-Adresse: innen@Stura.uni-heidelberg.de  

 

Wir begrüßen auch noch Jan für das Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit! 

Wir begrüßen auch noch Jakob für das IT-Referat!  

 

Willkommen in der Refkonf! 

 

 Einführung in die Refkonf wird am 08.08 um 15:30 in der AÜ sein 

und ein weitere kürzere Termin direkt am 25.08 nach der Refkonf.  

Jeder ist dazu willkommen!  

 

 

 

4.2 Bericht Vorsitz 

 

 

Es gibt ein Rundschreiben des Kanzlers zur Sachbeschädigung von 

Brandschutztüren, das wohl auch auf unsere Räume gemünzt ist. (Es wurde 

großflächig verteilt, deswegen verzichten wir darauf, es anzuhängen)  

 

Freitag war die Verabschiedung von Herr Dr. Probst dem Leiter der 

Universitätsbibliothek. Es wurde im Besonderen seine Erfolge bei der 

Digitalisierung z. B. von der Bibliotheca Palatina und anderen Originalen 

hervorgehoben . Die Bautätigkeit der UB wurde auch hervorgehoben besonders 

die Umstrukturierung von vormals 108 Bibliotheken auf noch 38 verbleibende. 

Seine Nachfolge ist bereits geklärt und liegt in Stuttgart zur Bestätigung.  

 

Rückfragen: 

Diskussion: 

 

 

[Spontane Berichte sind immer zulässig, aber wir freuen uns über einen 

kurzen schriftlichen Einwurf]  

 

5 Finanzanträge 

 

5.1 Reisekosten für die fzs-Versammlung vom 03.08.2023-06.08.2023 (1. Lesung) 

->Antrag auf nur eine Lesung: 

Ohne Gegenstimme auf eine Lesung verkürzt 

Antragsteller*in: Außenreferat 

http://innen@Stura.uni
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Haushaltsposten: 531.01 

Antragsvolumen: 1100€ 

Beschlusstext: 

Die VS übernimmt die Reisekosten in Höhe von bis zu 1100€ für die Teilnahme von drei 

Mitgliedern des Außenreferats (Daniel Gáspár, Ruben Akhshar Leitner, Malte Kunold) an der 

72. Mitgliederversammlung des freien zusammenschlusses von student*innenschaften (fzs) 

an der HafenCityUniversität Hamburg vom 03.08.2023-06.08.2023.  

Es wird die Übernahme der Reisegebühren nach LRKG beantragt. 

Begründung: 

Die VS ist Mitglied des freien zusammenschlusses von student*innenschaften (fzs) und soll 

laut Einrichtungsbeschluss der Referate von dem Außenreferat vertreten werden. Den 

vorläufigen Antragsreader der Versammlung ist unter folgendem Link zu finden:  

https://www.stura.uni-heidelberg.de/wp-content/uploads/stura/Protokolle/fzs-Antragsreader-

72.-MV.pdf  

Da die Sitzung an der HafenCityUniversität Hamburg stattfindet, ist ein ICE Ticket 

vorzuziehen, da die Reise bereits auch so schon über fünf Stunden dauert (wobei für die 

hinreise eine Ankunftszeit von ca. 0.5 h vor der von fzs-Seiten erwünschten Ankunftszeit 

einkalkuliert ist). Außerdem meinen wir, dass ein Flexpreis Ticket sinnvoll wäre, da 

einerseits, unklar ist, wann die Sitzung enden wird und daher eine gewisse Flexibilität nötig 

ist, und andererseits ein Storno (z. B. im unerwarteten Krankheitsfalle) kostenfrei wäre. 

Aufgrund der langen Fahrzeit und um eine gemeinsame, finale Sitzungsvorbereitung zu 

gewährleisten halten wir Sitzplatzreservierungen ebenfalls für Sinnvoll. 

Ein Flexpreis Ticket für je die Hin- bzw. Rückstrecke kostet mit einer Bahncard 50 für 15-26 

Jährige am 03.08. 65,75 € und 72,15 €. Dies ist für zwei von drei teilnehmenden 

Außenreferent*innen eine Option. Ohne Bahncard 50 kostet Hin- und Rückfahrt je 131,5 € 

und 144,3 €. Die Sitzplatzreservierung kostet zum Zeit der Antragstellung 4,9 € pro Person je 

Fahrt. Da die Preise der Bahn sich ständig ändern, würden wir für den Finanzantrag 

sicherheitshalber aufrunden, jedoch bei der Buchung das günstigst-mögliche (sinnvolle) 

Angebot nutzen. 

Gesamtsumme: 2 * 65,75 € + 2 * 72,15 € + 131,5 € + 144,3 € + 6 * 4,9 = 581 €, aufgerundet 

auf 600 €. +500€ für die Übernachtung 

Rückfragen: 

Die Übernachtung ist nun nicht drin.  

Ist es besser eine Bahncard 50 zu erstatten?  

Antrag auf die Bahncard am Ende nochmal diskutieren.  

Wie viele Leute sind dort? 

60-70 Anwesendevertreter*innen und 40-50 Hochschulen  

Diskussion: 

 

 

https://www.stura.uni-heidelberg.de/wp-content/uploads/stura/Protokolle/fzs-Antragsreader-72.-MV.pdf
https://www.stura.uni-heidelberg.de/wp-content/uploads/stura/Protokolle/fzs-Antragsreader-72.-MV.pdf
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->Verkürzt wegen Dringlichkeit auf eine Lesung: Der Termin kam zu spät und es 

war nicht möglich es vorher zu beschließen.  

->Änderungsantrag auf 1100€ wegen fehlend aufgelistet 

Übernachtungskosten 

->Änderungsantrag wird übernommen! 

 

Abstimmungsergebnis: 8/0/0 Einstimmig angenommen. 

->Die VS übernimmt die Reisekosten in Höhe von bis zu 1100€ für die Teilnahme von 

drei Mitgliedern des Außenreferats (Daniel Gáspár, Ruben Akhshar Leitner, Malte 

Kunold) an der 72. Mitgliederversammlung des freien zusammenschlusses von 

student*innenschaften (fzs) an der HafenCityUniversität Hamburg vom 03.08.2023-

06.08.2023.  

Es wird die Übernahme der Reisegebühren nach LRKG beantragt. 

 

5.2 Bahncards Kostenübernahme 

->Ohne Einwand Aufnahme auf die Tagesordnung 

Antragssteller: IT-Ref 

Gesamtkosten: 210€ 

Text: Die Refkonf erstatt den 3 Teilnehmenden der FZS MSV ihre Bahnkarte (50) im 

Gesamtwert bis zu 210€ 

Begründung: Weil sich die Kosten direkt amortisieren werden.  

Rückfragen: 

2 haben schon einen Bahnkart und eine Person nicht.  

Diskussion: 

Wir haben einen Beschluss mit der man einen Bahnkart „reinfahren“ kann durch Einzel 

Punkte.  

Abstimmung 7/0/0 Sieben Einstimmig angenommen.  

-> Der Antrag gebunden als Grundlagenbeschluss dazu. 

 

-> Die Refkonf erstatt den 3 Teilnehmenden der FZS MSV ihre Bahnkarte 

(50) im Gesamtwert bis zu 210€ 

5.3 Aktuelle Finanzbeschlüsse 

 

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate letzten Jahres 

findet ihr unter https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf 

Denkt daran, dass sie nur vom Internetzugang der Uni aus zugänglich sind.  

 

 

https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf
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6 Diskussionen und Verfahrensanträge 

6.1 Arbeitskreise-Reiter der StuRa-Website aufräumen 

 

Antragsteller*in: Innenreferat 

 

Diskussionsantrag: 

Die RefKonf schaut sich die auf der StuRa-Website angezeigten Arbeitskreise an und 

bespricht, welche davon noch aktiv sind, welche Seiten aktualisiert bzw. entfernt werden 

können und welche Arbeitskreise noch hinzugefügt werden müssen. 

Begründung des Antrags: 

Die StuRa-Seite ist die wichtigste Informationsstelle für Interessierte an der Arbeit in der VS. 

Die Arbeitskreise sind dabei eine der besten Möglichkeiten für niedrigschwelligen Einstieg 

Interessierter in die VS-Arbeit. Dass die Arbeitskreise auf unserer Website nicht aktuell sind, 

reflektiert also einerseits negativ auf unsere Öffenlichkeitswirkung und erschwert 

andererseits die Integration in die VS. 

 

Rückfragen: 

Diskussion: 

Wir schauen uns die Liste an.  

 

Herunternehmen tun wir: 

Feuerzangenbowle 

AG Fortbildung (Anmeldung bleibt)  

AK Hochschulsport 

AG LHG-Novelle (Nur bei Bedarf) 

AG Masterplan-Inf  

AK Mensa (Bei Bedarf) 

AG Nextbike 

AG Orientierung 

AG Semesterticket  

AK Zivilklausel   

 

Wir tun drauf: 

AK Strukturen 

AK Sicherheit  

AK Sexuellebelästigung  

 

6.2 Seminar für alle Aktiven in der VS 

 

Antragssteller*in: Peter aus dem Beirat von UniVital 
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Antragstext: Die Refkonf diskutiert welches Seminar der TK für die Aktiven der 

VS am nützlichsten wäre und wann man dies im Wintersemester verwirklichen 

könnte.  

 

Mögliche Seminare: 

https://www.tk.de/techniker/magazin/life-balance/im-studium/mit-den-tk-

mentalstrategien-gegen-stress-vorgehen-2010268?tkcm=aaus 

 

oder 

Resilienz 
Wer bewundert nicht Menschen, die trotz lang anhaltendem 

Stress, heftiger Rückschläge oder ernster Krisen stabil, optimistisch 

und gesund bleiben. Ihr Geheimnis? Die Resilienz. Sie 

ist die psychische Widerstandsfähigkeit, die sich im Laufe 

eines Lebens individuell entwickelt. Wussten Sie, dass man 

diese gezielt trainieren und somit auch gezielt fördern kann? 

Sie haben es also selbst in der Hand, Ihre Resilienz zu verbessern. 

In diesem Traning erfahren Sie, wie Resilienz entsteht: 

Sie setzen sich mit Ihrer eigenen Stressbelastung auseinander 

und bekommen Impulse, wie Sie Ihre eigenen Ressourcen 

aktivieren und Ihre individuelle Widerstandskraft nachhaltig 

stärken können. 

Inhalt 

• Das Resilienz-Modell: Was macht uns widerstandfähig? 

• Die 7 wichtigsten Resilienzfaktoren 

• Analyse der eigenen Stressbelastung 

• Akzeptanz von Krisen und negativen Gefühlen 

• Lösungsorientierung statt Problemdenken 

• Die Bedeutung von Netzwerken: Unterstützung 

durch Beziehungen 

• Optimistisches Denken 

• Misserfolge objektiv bewerten 

• Erkennen des eigenen Selbstwertes 

• Identifizieren der beruflichen und persönlichen Stärken 

Methoden 

• Fachlicher Input durch Trainer 

• Übungen zur Selbstreflexion 

• Partner- und Kleingruppenübungen 

• Diskussion und Erfahrungsaustausch 

Nutzen 

• Auseinandersetzung mit den eigenen Ressourcen, 

die es zu aktivieren und zu stärken gilt 

• Verbesserung der Handlungsfähigkeit 

in schwierigen Situationen 

• Sensibilisierung für Wege zur Stärkung 

der individuellen Resilienz 

• Burnout-Prophylaxe 

Gesundheitsbezug Die Studienzeit ist geprägt durch Termindruck, 

hohe Leistungsanforderungen und Multitasking. 

Im Privaten wie auch in der Uni ist man oft zusätzlich zur 

permanenten Erreichbarkeit gezwungen. Alles im allen wirken 

sich diese Umstände negativ auf die Gesundheit aus. Es 

ist deshalb sehr sinnvoll, die eigene psychische Widerstandskraft 

– die Resilienz – zu stärken und unseren Umgang mit 

Stressoren zu optimieren. Wird die Resilienz erhöht, steigt 

damit die Stresstoleranz. Dadurch können die seelischen Ressourcen 

geschont und der Entwicklung psychosomatischer 

Symptome entgegengewirkt werden. 

 

Es gäbe sonst noch eine Seminar für Stress im Studium.  

 

https://www.tk.de/techniker/magazin/life-balance/im-studium/mit-den-tk-mentalstrategien-gegen-stress-vorgehen-2010268?tkcm=aaus
https://www.tk.de/techniker/magazin/life-balance/im-studium/mit-den-tk-mentalstrategien-gegen-stress-vorgehen-2010268?tkcm=aaus
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Begründung:  

Es gibt das Angebot der TK solche Kurse direkt bei uns durchzuführen ohne 

UniVital dazwischen. Grundsätzlich übernimmt die TK alle Kosten und wir 

müssten nur die Art (Online oder Präsenz) festlegen. Wenn  

Interesse besteht, könnten wir dazu einen kleine Arbeitsgruppe bilden und  

gemeinsam die Kurse organisieren für alle Aktiven in der VS (auch gerne für alle 

Leute darüber hinaus). 

 

Rückfragen: 

Diskussion: 

Bitte melden wenn ihr mitarbeiten wollt! 

-> Dann schauen wir wann und wie wir es machen, aber es gibt mehr 

Interesse an Resilienz. -> Telegramgruppe gibt es schon! 

 

6.3 Diskussion zur Ersti-Arbeit im Wintersemester 

 

 

Antragsteller: Gremienreferat 

 

Antragstext: Die Refkonf diskutiert die Ersti-Arbeit zu Beginn des WS 23/24: 

Eigene Ersti-Arbeit der VS 

 Die VS hat bei der Ersti-Messe der VS sicherlich wieder einen Stand. Dafür brauchen 

wir Infomaterialien. Welche Referate/AKs/etc. haben Flyer, die wir auslegen 

könnten? 

 Für den Stand brauchen wir Leute, und zwar möglichst viele! Wir sollten Schichten 

mit mindestens 3 Menschen erstellen und auch die Fachschaften hierin einbinden. 

Wer organisiert das? 

 Wie viele Semesterplaner sollen wir für den StuRa-Stand zurückhalten? 

Begründung des Antrags: 

Die VS ist in der Studierendenschaft nicht so bekannt, wie wir es gerne hätten. Das schadet 

nicht nur der Anwerbung von Nachwuchs, sondern bedeutet auch, dass viele Studis unsere 

Angebote nicht kennen und daher nicht nutzen können. Wir sollten daher ausnutzen, dass die 

VS einen Stand bei der Ersti-Messe der Uni haben wird, und frühzeitig anfangen, dafür zu 

planen. Insbesondere müssen möglichst viele verschiedene Leute den Stand betreuen. Hier 

sind natürlich insbesondere die Referent*innen in der Pflicht, aber wir sollten auch StuRa-

Mitglieder, Fachschaftler, etc. anwerben, um die ganze Bandbreite der VS abzudecken. 

 

 

Rückfragen: 

StuRa vorstellen bei den Ersti-Veranstaltungen  

Wer will? Das Innenref? 

Es ist nicht viel Aufwand  

Diskussion:  

 



 

2023-7-25 Protokoll Referatekonferenz (öffentlich)  10 / 12  

6.4 Diskussion zur Teilnehmer*innen Liste zu Ersti-Messe 

 

Antragssteller: Vorsitz  

 

Antrag: Die Refkonf diskutiert ob alle aktiven Gruppen bei der Ersti-Messe 

eingeladen sind und diskutiert welche fehlen und meldet dies weiter. (Siehe an 

gehangen Excel-Liste) 

 

Begründung: Die Organisatoren der Ersti-Messe hatten seit unsere Kritik vor 

einem Jahr sich darauf eingelassen, die Liste der Eingeladen jedes Mal der 

Refkonf zum darüber schauen vorzulegen und die Refkonf soll dann ergänzen 

und auf Lücken aufmerksam machen. 

Es gibt Gruppen, die wegen „inaktivität“ von der Liste gestrichen wurden. Wir 

sollen deswegen beurteilen, welche Gruppen aktiv sind und bei solch einer Messe 

fehlen. Niemand soll grundsätzlich ausgeschlossen werden. Was nur wichtig ist 

für die Veranstalter, dass es echt aktive Gruppen sind und diese keinen 

kommerzielle Ziele verfolgen, deswegen wird auch nicht öffentlich 

ausgeschrieben für die Messe.  

 

Rückfragen:  

Diskussion:  

Wir diskutieren anhand der Liste auf der Website und senden es dann zu 

 

 

6.5  Diskussion zu den überarbeiteten Engagementbescheinigungen 

Antragsteller: Gremienreferat  

Antragstext: Die Refkonf ließt die überarbeiteten Vorlagen für Engagementbescheinigungen 

und gibt dem Gremienreferat Rückmeldung. Insbesondere: 

 Präsidium 

 Vorsitz 

 Autonom antiRa 

 Kultur 

 Öko 

 PoBi 

 StuWe 

 Verkehr 

Zudem gibt es für viele kleinere Ämter neue Vorlagen. 

Für alle Referate, die nicht aufgelistet sind, gibt es noch keine neuen Vorlagen. Über die 

vorlesungsfreie Zeit schreiben die jeweiligen Referent*innen daher in Absprache mit dem 

Gremienreferat Vorlagen für ihre Referate und besprechen diese mit der Refkonf. 
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Begründung des Antrags: 

Das Gremienteam aktualisiert aktuell die Vorlagen für alle Engagementbescheinigungen für 

VS-Aktive. Die Refkonf sollte einen Blick auf die neuen Vorlagen werfen und Feedback 

geben. 

 

Rückfragen:  

Diskussion:  

-> Der Antrag wird vertagt und in der nächsten Sitzung weitergesprochen  

 

6.6 Diskussion zur Frage der Bahncard  

 

Antragssteller: Aussen 

Antrag: Die Refkonf diskutiert ob es sich lohnt eine Bahncard für Aussen-Ref anzuschaffen.  

Begründung: Man fährt häufig herum im Semester deswegen würde es sich lohnen und man 

würde Geld sparen.  

 

Rückfragen: 

Kann man schon mit dieser Fahrt Geld sparen? 

Ja, schon mit einem direkt.  

Wir sollten das jetzt schon per Beschluss empfehlen 

Es sollte direkt Institutionell gehen und nicht nur Personen gebunden. Weil wir eine 

Physische im Büro.  

Diskussion:  
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7 Sonstiges 

 

Der Termin mit der Rektorin sollte in der Refkonf koordiniert werden und zwar 

von der gesamten Refkonf und nicht nur vom Vorsitz.  

Es wird der Antrag noch einmal kommen um dort es zu besprechen und 

vorzubereiten.  

 

Der Vorsitz hat keinen Termin bis jetzt ausgemacht und auch nicht vor einen 

Termin auszumachen. Es gibt nur die Absichtserklärung der neuen Rektorin sich 

bald mal zu melden, wenn sie überhaupt bereit steht und in welchen Formaten, sie 

das dann will.  

 

Ende der Sitzung: 19:56 Uhr 

Heidelberg der 25. Juli 2023 

Genehmigt am  

Gez Diana Zhunussova und Peter Abelmann 


